
校长推荐上北大

潍坊三名推荐生考得都不错
本报 6 月 26 日讯(记者

秦国玲)26 日记者获悉，今年

潍坊 3 名“北大校长推荐生”

的高考成绩都不错，裸分全部

超过 650 分，若加上获得的优

录 30 分，潍坊三名推荐生极

有希望进入北大。

去年，北大“中学校长实

名推荐制”首次在潍坊确立了

3 名考生，分别是，高密一中许

明慧，潍坊一中郑方圆和寿光

一中张茜。这三名学生，可降 30

分被北大录取。26 日记者了解

到，三名学生在本次高考中都

取得了优异的成绩。其中，寿光

一中理科生张茜高考分数为
669 分(原始分)，高密一中理科

生许明慧高考 682 分(原始分)，

潍坊一中文科生郑方圆超过
650 分(原始分)，加上北大自主

招生的优录 30 分，三名女生入

北大极有希望。

据了解，这三名女生除具

有优异的学习成绩外，综合素

质都比较全面。寿光一中张

茜，一直担任班干部，综合成

绩始终名列级部前三名。高密

一中许明慧担任过校长助理、

班长、学习委员等职务，高中

阶段学习综合评价居年级第

一，在全国中学生英语能力竞

赛中获一等奖，在全国高中数

学联赛(山东赛区)中获二等

奖。潍坊一中郑方圆，校学生

会主席。成绩优异，多次获年

级第一名，校道源奖学金一等

奖。

2012 年北大校长推荐制

方案已经公布，按照北大的要

求，各高中需在 7 月 10 日前

以书面形式向北大提出推荐

资质申请，今年拥有推荐资质

的学校仍要继续申报。8 月，

北大会根据申请中学的办学

条件、生源质量或以往推荐学

生在北大的表现等，评审递交

申请的中学，确定具备 2012 年

度“中学校长实名推荐”资质

的中学名单，并在北大招生网

公示。

海外名校成“候补志愿”
高分高考生多来咨询

追踪报道>>

本报 6 月 26 日讯(记者 秦

国玲)26 日，在高考志愿填报咨
询会上记者发现，许多考生在

选择专业时把“就业率”放在

了首位。而各高校也打出“高

就业率”“公派出国机会”等

吸引考生报考。

考生曹骞今年高考分数在
620 分左右，在专业选择上他很

慎重，告诉记者，如果哪一

年，某个专业填报的人特别

多，那么若干年后，这一届毕

业生在这个行业上面临的就业

压力和竞争就比别的行业要大

得多。

记者采访发现，许多考生

都更多地考虑起欲填报专业的

就业前景，而众多高校也把

“就业率”当成金字招牌。南

京航空航天大学负责招生的工

作人员李舜酩介绍，学校的毕

业生大部分都在沈阳、兰州等

地的国营军工企业上班，不仅

就业率高、待遇也不错。这吸
引了不少考生。

一位学生家长张宪民表

示，几年前计算机、生物工程

等专业火爆一时，几年后，毕

业生和家长们都尝到了苦果，

很多学生被迫改行另觅职业。

所以，在综合考量之后，更觉

得务实一点好，还是应该结合

自己的专长和兴趣，在适当

“避热”的前提下慎重选择专

业填报。

专业选择越来越务实

“就业率”成报考首选因素

本报 6 月 26 日讯(记者 孙国

祥)26 日，在潍坊 2011 年普通高校

招生填报志愿咨询大会上记者发

现，很多高分高考生把海外名校当

作“候补志愿”，纷纷在现场进行咨
询。

在富华国际会展中心的咨询会

现场，不少学生和家长在向留学顾

问咨询出国的有关信息，美国、加拿

大、日本、韩国等地的许多名校都很

受欢迎。来自寿光现代中学的林宝

祥今年高考考了 608 分，超出一本

线近 40 分，但担心选不上好专业，

因此咨询一下出国上大学的情况，

以多一个选择。

据山教留学咨询公司的王芳介

绍，与往年相比，今年前来咨询出国

留学的高分学生多了很多，很多考

600 分以上的学生也有出国留学的

打算。咨询留学的人数也比往年增

加了，留学已经被越来越多的家庭

所认可。出现这种情况与目前学生

的信息面广、平时与国外学校接触

的机会增多有关，而国内的就业压

力增加，家庭的经济收入也增加等

方面也都推动了出国留学的热潮。
在潍坊 2011 年普通高校招生填报志愿咨询大会上，不少高分考生瞄准了国外高校。

本报 6 月 26 日讯(记者 秦

国玲)6 月 8 日，本报曾以《一考

生因病行走困难坚持独自骑车去

赶考》为题，报道了潍坊一中学

生田丹的高考故事。 26 日，记

者了解到，田丹高考成绩超过一

本分数线 19 分，但身体所限可

能难圆“生物学”梦。

26 日，记者联系到了田丹

的母亲葛女士，她告诉记者，田

丹的高考成绩已查出， 586 分，

超过理科一本分数线 19 分，上

一本高校应该不成问题。但在咨

询报考院校时发现，田丹可能因

为身体的原因无法被心仪的生物

学专业录取。

葛女士告诉记者，田丹一直

想学生物学，将南京农业大学作

为自己的目标。但由于身体不方

便，能不能报考，报考之后体检

会不会又被退掉，是他们一直担

心的问题。

25 日下午，田丹单独在房

间给南京农业大学的招生办老师

打了电话，如实将自己的身体原

因告诉了对方。而南京农业大学

的老师不建议她报考生物学专

业，因为这个专业需要野生实

习，学校老师怕她身体不方便。

即使录取了，在后续的体检中发

现不合适，也有可能被退学。

葛女士说，田丹很懂事，对

自己的人生规划也非常有目的

性。家人想让她学医，这样她可

以用所学的知识多帮助自己一

点。但是田丹自己对生物技术基

因工程技术，特别是对细胞类科

学特别感兴趣，现在仍在努力考

察相关院校专业。

田丹超一本线 19 分

身体所限

恐难圆“生物学”梦
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